

# Reacción E.U. y A L por asesinato Indira Gandhi

Washington, Oct. 31 (AP). El presidente Ronald Reagan expresó hoy su "Impresión, repulsión y congoja por el brutal asesinato" de la primera ministra india Indira Gandhi.

"Su insensato asesinato sirve de vívido recuerdo de la amenaza terrorista que todos enfrentamos", dijo Reagan, que en marzo de 1981 fue víctima de un frustrado ataque.

La Casa Blanca anunció que Reagan visitará hoy la embajada de la India en esta capital, para firmar el libro oficial de condolencias y para expresar su pesar al embajador K. Shankar Rajpal.

## Reducciones de OPEP sacrificio para venezolanos

Caracas, Oct. 31 (AP). Las restricciones impuestas por la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) constituyen "un sacrificio para Venezuela, pero no afectarán sus ingresos este año y contribuirán a estabilizar los precios en 1985, declaró hoy el gobierno.

La decisión de la organización, de reducir de 17,5 millones de barriles diarios a 16 millones la producción combinada de sus 13 miembros a partir de mañana, tendrá efectos "a muy corto plazo" para estabilizar el mercado y mantener el precio marcador de 29 dólares por barril, señaló un comunicado gubernamental.



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

INTERVIENE. Naciones Unidas, Oct. 31 (UPI). El canciller de Argentina, Dante Caputo interviene aquí en la 39a. Asamblea de la ONU. Reiteró la determinación del gobierno argentino en la negociación de las Malvinas.

## Peter Ustinov se disponía a hablar con Indira Gandhi

Dublin, Irlanda, Oct. 31 (AP). El actor Peter Ustinov estaba hoy a punto de entrevistar a Indira Gandhi, a la que esperaba en el jardín de la residencia de la primera ministra en Nueva Delhi, cuando ésta resultó mortalmente herida durante el atentado a tiros de que fue objeto, dijo hoy su camarógrafo.

El camarógrafo Rory O'Farrell dijo en una llamada telefónica a Dublin que la señora Gandhi se había retrasado unos diez minutos cuando él, Ustinov y el productor Seamus Smith escucharon el tiroteo.

## EU consternado e indignado

Washington, Oct. 31 (AP). El secretario de Estado, George P. Shultz, dijo hoy en una declaración que el gobierno de los Estados Unidos está "consternado e indignado" por el asesinato de la primera ministra Indira Gandhi, de la que dijo fue "líder de una gran democracia".

"Los Estados Unidos denuncian este acto despreciable que ha privado de la vida a la primera ministra y expresan su profundo pesar al pueblo de la India y a la familia de la señora Gandhi por su trágica pérdida", dice Shultz en una declaración.

—Pasa a la página 60—

## 200 heridos dejan los incidentes en la India

Nueva Delhi, Oct. 31 (AP). Hindúes iracundos por el asesinato de la primera ministra Indira Gandhi salieron hoy a las calles de esta capital armados con garrotes, piedras y bombas incendiarias, en tanto que más de 200 personas resultaron heridas en el norte del país en otros incidentes por la muerte de la dirigente.

El vicecomisionado de policía, Gautam Kaul, admitió que la policía se ha visto "superada" por los desmanes. Jóvenes hindúes recorrieron varios barrios de esta capital prendiendo fuego a negocios y automóviles de los sikhs. Muchas calles estaban llenas de automóviles, camiones y motocicletas quemados.

## Embajadora de E.U. advierte a sandinistas

Los Angeles, Oct. 31 (AP). El gobierno nicaraguense debe dejar de exportar la subversión a los países vecinos, y poner fin a su política de integración con el bloque militar soviético si desea vivir en paz con sus vecinos y con Estados Unidos, advirtió hoy la embajadora de Estados Unidos ante las Naciones Unidas.

Kirkpatrick dijo que Estados Unidos está "profundamente comprometido" con el avance de la democracia en América Latina, pero agregó que su país no debía asumir el papel de dirigir el destino de sus vecinos.

## Indira Gandhi después de Margaret Thatcher

Londres, octubre 31 (AP). El atentado que hoy le costó la vida a la primera ministra Indira Gandhi se produjo 19 días después del intento lanzado contra su colega de Gran Bretaña, la señora Margaret Thatcher, que por escaso margen evitó ser víctima de un atentado dinamitero.

En la historia moderna, la señora Gandhi fue la primera mujer al frente de un gobierno que fue asesinada.

Asimismo, la extinta Golda Meir resultó herida en 1954, cuando se desempeñaba como ministra de Trabajo israelí, a causa del estallido de una granada que arrojó en el Parlamento un hombre con las facultades mentales alteradas.

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



CON JUAN PABLO II. Roma, Oct. 31 (AP) fotografía de archivo de la primera ministra Indira Gandhi tomada el 9 de noviembre de 1981 durante una audiencia privada que tuvo con el Papa Juan Pablo II en la Santa Sede. La señora Gandhi fue asesinada hoy frente a su casa en Nueva Delhi.



ACEPTA PREMIO DE LA SIP. Long Beach, Estados Unidos, Oct. 31 (AP). Danilo Arbillá, de la Revista "Búsqueda" (derecha), acepta el Premio de Ilustración Pedro Joaquín Chamorro de la SIP en nombre de Romeo Gulda Mastrangelo, de Montevideo, Uruguay. Es acompañado por el presidente de la SIP, Horacio Aguirre.

## El Papa refiérese al asesinato de sacerdote

Ciudad del Vaticano, octubre 31 (AP) El Papa Juan Pablo II dijo hoy que el asesinato del sacerdote polaco Jerzy Popieluszko ha sacudido las conciencias en Polonia y en el mundo entero.

"Rendimos homenaje al padre Jerzy Popieluszko, con dignidad cristiana y con un sentimiento de paz", dijo el

Papa, que habló en polaco.

"En nuestra plegaria incluimos en forma particular a la persona del sacerdote cuya muerte ha sacudido la opinión y la conciencia de los hombres en Polonia y en todo el mundo", añadió en sus declaraciones de la audiencia semanal en el auditorium Paulo VI, ante unos 200 compatriotas.

## Fuerte explosión sacude la capital de Nicaragua

Managua, Oct. 31 (AP). Una fuerte explosión sacudió hoy a esta capital y la emisora del gobierno sostuvo que aviones no identificados habían realizado incursiones de bombardeo en otros puntos del país.

La transmisión no atribuyó específicamente la explosión, ocurrida en los suburbios, cerca de una gran destilería de petróleo, a las incursiones aéreas. Pero indicó que "varios aviones" procedentes de

Honduras habían hecho incursiones a lo largo de la frontera de ese país con Nicaragua y que la explosión en esta capital estaba siendo investigada.

Previamente, periodistas que escucharon la explosión en Managua advirtieron una columna de humo que se elevaba hacia el sudoeste de la ciudad, donde se encuentra la refinería, pero no pudieron llegar hasta el lugar.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PREMIO S.I.P. Long Beach, E. U., Oct. 31 (AP). Juan G. Cano, editor de "El Espectador" de Bogotá, agradece la otorgación del Premio Pedro G. Beltrán de la SIP, que le fue otorgado a su periódico durante las ceremonias de anoche a bordo del Queen Mary.

## Delegados AL apoyan negociación Malvinas

Naciones Unidas, Oct. 31 (AP). Representantes de 20 países latinoamericanos y de España hablaron hoy en la Asamblea General de la ONU para apoyar el proyecto de resolución que insta a reanudar negociaciones en la disputa entre Argentina y Gran Bretaña por las Islas Malvinas.

Luego de rendir homenaje a la primera ministra Indira Gandhi, que fue asesinada en la India, el canciller de Argentina, Dante Caputo, abrió el debate expresando que "la búsqueda de un arreglo pacífico y definitivo para todas las diferencias argentino-británicas"

—Pasa a la página 61—

# La India reduciría su influencia no alineada

Naciones Unidas, Oct. 31 (AP). La muerte de Indira Gandhi podría reducir la influencia de la India como fuerza rectora del Movimiento de Países No Alineados, que integran 101 naciones.

Los diplomáticos aquí consideran que significará un revés para los moderados que confiaban en que su jefatura pudiese retirar al grupo de la posición considerada como prosoviética adquirida durante la presidencia de Cuba durante el periodo de 1979 a 1983.

Algunos recordaron la repentina pérdida de influencia de Yugoslavia tras la muerte de Tito, uno de los fundadores del movimiento.

"La señora Gandhi era una estadista internacional de enorme prestigio. Será difícil para cualquier nueva figura

asumir su lugar", dijo Kishore Mahubani, embajador de Singapur en Naciones Unidas.

La India fue seleccionada para suceder a Cuba en la jefatura del movimiento en 1983, cuando Irak tuvo que declinar la designación debido a su guerra con Irán.

Cuando la India asumió la presidencia, el especialista Richard L. Jackson, autor de un libro sobre los no alineados, dijo que Occidente confiaba en que la jefatura de la India "iniciase una reafirmación de la jefatura centrada" en la organización.

Ello no ocurrió en la cumbre de no alineados realizada en 1983 en Nueva Delhi, pero el gobernante dijo que "el verdadero éxito no estriba en lo que ocurra aquí en la

—Pasa a la página 61—